Le samedi, 2 mai 1475, Mgr de Lyon qui avait accompagné le roi à Pont-Sainte-Maxance, revint à la Cour où il fut nommé lieutenant du roi au conseil de Paris. Le lendemain, fêle de Sainte-Croix, il y eut une procession générale de toutes les églises où se trouvèrent tous les petits enfants de la capitale. On alla quérir le Saint Innocent qui fut porté à Notre-Dame. Mgr de Lyon, M. de Gaucourt, lieutenant de roi à Paris, le prévôt des marchands et les échevins assistèrent à cetle procession. (1)

D'accord avec le duc de Bourgogne et le duc de Bretagne, Edouard avait fait une descente en Picardie et se disposait à recommencer la guerre si on ne lui restituait la Normandie et la Guyenne. Le roi était alors à Beauvais; Jean de Bourbon et son frère Charles s'empressèrent d'aller le rejoindre avec une foule de grands seigneurs résolus de mourir plutôt que de voir la France ravagée de nouveau par ses plus cruels ennemis. Mais Louis XI, dans l'incertitude du succès, aima mieux lraiter\*avec Edouard que de le combattre. Une entrevue des deux monarques eut lieu, le 29 août 1475, sur le pont dePéquigny. Une trêve fui convenue el jurée. « Après serment fait, dit Comines, notre roy qui avait bien la parole à son commandement, commença a dire au roy d'Angleterre en sériant, qu'il falloit qu'il vînt à Paris, qu'il le festoyeroil avec les dames, et qu'il lui bailleroil le cardinal de Bourbon (2) pour confesseur, qui éloit celuy qui l'absoudroit trèsvolontiers de ce péché, si aucun il avoit commis. Le roy d'Angleterre le prit à grand plaisir et parloit de bon visage, car il savoit bien que leditcardinal éloit bon compagnon (3).» Quand Louis XI revint à Paris, Jean de Bourbon se retira

<sup>(1)</sup> Jean tle Troycs, année 14T5.

<sup>(2)</sup> Charles ne fut élu cardinal que l'année suivante.

<sup>(3) «</sup> Vous avez été autrefois bon compagnon. » Molière, Fourberies de, Scapin, 1, 6.